

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . . . 5  
 Fuera de la capital, trimestre 5'75  
 Extranjero, trimestre. . . 15  
 Número suelto . . . . . 0'25

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

AÑO II

Alicante 26 de abril de 1887

NOM. 381

## EL LIBERAL

Martes 26 de abril de 1887

### DESDE MADRID

24 de abril 1887.

La cuestión electoral preocupa hoy más que ninguna otra la atención de los políticos que se aprestan á la lucha. Con este motivo, los comités se reúnen diariamente y el mundo político ya tiene con qué entretener sus ocios.

El Círculo Mercantil se renació antea- ayer tarde para ultimar la candidatura.

Después de largas discusiones, se vino á un acuerdo, quedando formada la candidatura que se conoce con el nombre de *Candidatura del Comercio, de la Industria y de la propiedad.*

Respecto á si el Banco de España quiere ó no interesarse en el arriendo de tabacos, circulan las noticias más contradictorias.

Para unos periódicos la cosa es ya un hecho; para otros el Consejo del establecimiento rechaza toda participación en el negocio.

Hasta ahora, que yo sepa, nada se ha resuelto.

Tiene sobrada importancia el asunto para que sin un estudio detenido, se cometa la imprudencia de tomar una determinación firme.

Además, acaso, de decidirse el Banco á presentarse en el concurso, necesite una previa autorización de las Cortes y oír á la junta general de accionistas.

En cuanto á lo primero, es muy probable que el gobierno facilitase aquella formalidad; y respecto á los accionistas, no es aventurado decir que no ha de tropezarse con graves inconvenientes, si se tiene en cuenta que cuantas veces se ha indicado que el Banco iba á interesarse en la operación, ha subido el precio de las acciones; y por el contrario, á la afirmación de que no se pensaba en semejante cosa, han vuelto á descender. El síntoma es bastante significativo.

De todos modos, el asunto merece pensarse y discutirse.

Pío Gil.

### ALEMANIA Y FRANCIA

El telégrafo primero, y el correo después, han dado cuenta del grave incidente ocurrido en la frontera franco-ale-

mana, cuyos pormenores conocen ya nuestros abonados, y que ha venido á despertar recelos mal apagados, esperanzas siempre conservadas y aspiraciones latentes, desde hace muchos años, y que acaso no esperen sino una ocasión favorable para manifestarse con todo su empuje y en completo desarrollo.

La pérdida de la Alsacia y la Lorena, no ha sido considerada nunca en Francia, sino como un estado de cosas transitorio, impuesto por las circunstancias y cuyo término ha de llegar en un plazo más ó menos próximo.

La idea de la revancha nació entre los franceses en el momento mismo en que las tropas alemanas evacuaron el territorio de la nación vecina, y la primera manifestación de esta nota característica del sentimiento nacional, tuvo lugar al realizarse el pago de la fabulosa indemnización de guerra impuesta por el vencedor y que á pesar de la rapidez con que fué satisfecha, solo impuso á la Francia un sacrificio, del que tardó muy poco en reponerse, encontrando en sus propias fuerzas medios y elementos para restablecer su equilibrio, en una forma y de modo que la hacen realmente digna de la consideración y del respeto de las demás potencias.

Preocupada la atención pública por la idea fija y constante del desquite y por la invariable aspiración de recobrar los territorios perdidos como consecuencia de una campaña desastrosa, no es extraño que un incidente que realmente encierra alguna gravedad, como el recientemente ocurrido en la frontera franco-alemana, haya ocasionado considerable exacerbación en los ánimos y pueda dar origen, en un momento dado á precipitar un choque que, más pronto ó más tarde, es generalmente considerado como inevitable.

La cuestión, reducida á sus términos más sencillos, consiste ahora en apreciar si las circunstancias en que ambos países se encuentran colocados en la actualidad, son ó no las más favorables y las más adecuadas para entrar, desde luego, en las con ingencias de una lucha que pueda dar origen á otras complicaciones, en las que resultan comprometidas nacionalidades é intereses, que bajo otros conceptos, y desde otros puntos de vista, tienen pendientes cuestiones de capital interés.

Las simpatías y el apoyo moral, ya que no el material, de unas, han de estar al lado de la Francia; otras han de ponerse incondicionalmente al lado de Alemania, y mientras tanto, unas y otras se miran

con recelo, esperando que todas estas alternativas no sean otra cosa que el prólogo de un terrible y sangriento drama, cuyas consecuencias y cuyo desenlace, nadie puede preveer, y que sin embargo, pudiera ser origen de una nueva rectificación en el mapa de Europa, y llevar aparejada la definitiva desaparición de nacionalidades caducas y gastadas, como el imperio turco, y á que sobre sus ruinas se levanten otras, jóvenes y vigorosas cuya existencia y cuyas aspiraciones se apuntan ya con tonos y perfiles bastante enérgicos.

Tal, es, el estado actual de las cosas, y tales las consecuencias probables de un hecho, al parecer tan sencillo, como el arresto de un pobre comisario de policía, que vendría á desempeñar en la ocasión presente, un papel análogo al de aquel abanico tan famoso en los anales diplomáticos.

### EL CENSO ELECTORAL

No somos nosotros los llamados á defender la confección de las listas electorales formadas para el presente año, con arreglo á las cuales se han de verificar las próximas elecciones municipales, porque cuando nuestros amigos entraron en el ayuntamiento, aquellas se hallaban ya terminadas; pero si bien fueron los conservadores los factores de ellas, no podemos menos de desahacer algunos conceptos equivocados, que uno y otro día viene sosteniendo en sus columnas nuestro estimado compañero *El Graduador*, sirviendo con ello á la justicia y á la verdad, sin importarnos que con ello hagamos la causa de los conservadores ó de los posibilistas.

En primer lugar, debemos poner de manifiesto la inconsecuencia del expresado colega en esta cuestión. De unos cuantos días á esta parte viene atronando los espacios con su furiosa campaña contra las referidas listas, diciendo que están falsificadas, que hay nombres supuestos, que existen muchos muertos, y que hay gran número de electores imaginarios.

En su número 6.346, correspondiente al 5 de marzo último, en su primera plana y fina, y principio de las columnas segunda y tercera, como sin duda corrían buenos aires para *El Graduador*, decía terminantemente:

*«Y ya que al decir de los que se muestran más enterados, el censo actual, sino perfecto, está, por lo menos, hecho con un espíritu de imparcialidad. DESCONOCIDO HASTA EL PRESENTE, etc., etc.»*

Así se expresaba cuando mandaban los conservadores en el ayuntamiento y cuyo calor, sin duda buscaba, por más que todos los días nos viene atronando los oídos contra ellos.

De las transcritas líneas se desprende, que el censo actual no es el mismo contra el que protestó el Sr. Terol, juntamente con los de-

un cometa al lado de la última, se lanzaron sobre él con sus criados y sus instrumentos. Cuando hubieron recorrido cerca de ciento cincuenta millones de leguas, encontraron los satélites de Júpiter.

Pasaron á esta planete y permanecieron en él un año, durante el cual supieron secretos muy importantes y curiosos que ya estarían actualmente impresos, á no ser por los señores inquisidores, que han encontrado algunas proposiciones demasiado duras.

Yo, sin embargo he leído el manuscrito en la biblioteca del ilustre arzobispo de \*\*\* que me ha permitido ver sus libros con una bondad que nunca alabaré bastante.

Pero volvamos á nuestros viajeros. Saliendo de Júpiter, atravesaron un espacio de cerca de cien millones de leguas, y dieron la vuelta alrededor del planeta Marte, que, como todos saben, es cinco veces más pequeño que nuestro globo; vieron dos lunas que siguen á este planeta y que han escapado á las miradas de nuestros astrónomos.

Sé muy bien que el padre Castel escribirá, y si se quiere hasta contra gracia, con la existencia de estas dos lunas, pero yo me remito á los que razonan por analogía, y estos buenos filósofos saben cuán difícil sería que Marte que está tan lejos del sol, pudiera pasar con menos de dos lunas.

Sea como quiera, á nuestras gentes le pareció aquello tan pequeño, que temieron no encontrar donde acostarse y siguieron su camino como dos viajeros que desdeñan un mal mesón de aldea y siguen á la ciudad vecina.

Pero el Siriano y su compañero se arrepintieron bien pronto, porque anduvieron largo tiempo sin encontrar nada.

más partidos liberales que formaron la coalición en esta capital en las elecciones municipales de 1885, y por lo tanto, queda injustificado el cargo que repetidas veces ha hecho *El Graduador* á nuestro digno jefe, de que vá á hacer unas elecciones con unas listas, que bajo su firma, dijo que se hallaban falsificadas.

Pues bien, ahora aquel censo que está hecho, según el colega, con un espíritu de legalidad desconocido hasta el presente, resulta ahora que es muy defectuoso, porque, según dice en su número del domingo último, se han colado nada menos que 441 electores en el colegio de Santa María.

Nos ha parecido de gran bulto esta anexión, y hemos acudido á comprobarla en el censo, y en efecto, hemos visto que en el expresado colegio no hay más que 452 votos, y de ser cierto lo que afirma el colega, dicho colegio se hallaba formado antes de la expresada anexión, con 11 votos solamente.

La verdad, es, que este *Graduador* tiene una frescura sin igual para decir las cosas; ante estos elocuentes datos ¿creen nuestros lectores que se callará? pues no lo esperen, porque nos dirá ahora que todos los electores de dicho colegio son imaginarios. Este es el modo de discutir del colega, como el de aquel que contra todo el mundo quería sostener que su reloj era el más seguro de todos, y cuando se cotejó con muchísimos y resultó inexacto, aún continuó defendiendo su cronómetro, hasta que comprobado con uno de sol, y viendo que también discrepaba de él, contestó: pues señores es que *el sol vá mal.*

A estos recursos extremos é irrisorios hay que acudir cuando se pretende defender lo falso y lo injusto porque no es de esperar que *El Graduador* diga: «nuestro partido no vá á las urnas porque no cuenta con fuerzas para ello,» no hay posibilidad, á pesar de ser partidario de todo lo posible, que haga tan paladina confesión, por más que bien mirado la hace todos los días con tantos repulgos y excusas como presenta ante el público para esquivar la lucha.

### DECLARACIÓN IMPORTANTE

En una de las últimas sesiones del Senado, y con motivo de la discusión de ley de Asociaciones, el presidente del Consejo de ministros ha formulado una declaración de verdadera importancia y que ha producido excelente impresión en la Cámara, y muy en particular en los representantes de las provincias ultramarinas.

Han dado origen á esta declaración, las sentidas y razonadas quejas formuladas por el Sr. Bethancourt, que en un discurso sumamente correcto ha puesto de relieve el contrasentido que resulta de que sea necesaria una ley especial para que puedan regir en Ultramar las leyes formuladas para la Península, y á cuya confección contribuyen, sin embargo, los representantes de Cuba y Puerto-Rico en la misma forma y por idéntica manera que los de cualquier provincia de la Península.

Apercibieron por fin un pequeño resplandor en el espacio: era la tierra; su vista inspiró lástima á aquellas gentes que venían de Júpiter.

Temerosos de tener que arrepentirse una segunda vez, resolvieron desembarcar, para lo cual pasaron á la cola del cometa, y encontrando una aurora boreal que parecía expresamente dispuesta, se metieron en ella y llegaron á tierra sobre la orilla septentrional del mar Báltico, el 5 de febrero de 1737, estilo nuevo.

IV

LO QUE LES SUCEDIÓ SOBRE EL GLOBO TERRÁQUEO

Habiendo reposado algún tiempo, se comieron para desayunarse dos montañas que sus criados les aderezaron con suma prontitud, y enseguida quisieron reconer el país en que estaban.

Le recorrieron primero de Norte á Sur. Ahora bien, como los pasos del Siriano eran de cerca de treinta mil piés de rey, el enano de Saturno, le seguía de lejos y jadeante, porque se veía precisado á andar doce pasos, mientras el otro daba una zancada.

Figuraos (si me es permitido hacer semejantes comparaciones) uno de esos perros diminutos que las señoras llevan sobre el manguito, siguiendo á un capitán de los guardias del rey de Prusia.

Como aquellos extranjeros andaban á buen paso dieron la vuelta al globo en treinta y seis horas; verdad es que el sol, ó mejor dicho la tierra, hace semejante viaje en un día, pero ha, que considerar que se vá mucho más á

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (14)

## NOVELAS

DE VOLTAIRE

—De un blanco muy amarillento, dijo el Saturniano, y cuando dividimos uno de sus rayos, vemos que contiene siete colores.

—Nuestro sol, tira á rojo dijo el siriano, y tenemos treinta y nueve colores primitivos. No hay un sol, entre todos aquellos á que me he aproximado, que se parezca á los restantes, como entre vosotros no hay un rostro que no sea diferente de todos los demás.

Después de muchas preguntas de esta naturaleza, se informó de cuantas sustancias esencialmente diferentes se contaban en Saturno.

Supo que no se contaban más de treinta, como Dios, el espacio, la materia, los seres estensos que sienten, los seres pensados que sienten y piensan, los seres pensados que no tienen estensión, los que se penetran, los que no se penetran, y así sucesivamente.

El Siriano, en cuyo planeta se contaban trescientos, y que había descubierto otros tres mil en el curso de sus viajes, dejó prodigiosamente admirado al filósofo de Saturno.

En fin, después de haberse comunicado el uno al otro un poco de lo que sabían, y mucho de lo que no sabían, después de haber razonado durante una revolución del Sol, resolvieron hacer juntos un viaje filosófico.

III

VIAGE DE LOS DOS HABITANTES DE SIRIO Y DE SATURNO

Estaban nuestros dos filósofos pronto á embarcarse en la atmósfera de Saturno, con una buena provisión de instrumentos matemáticos, cuando la querida del Saturniano, que había tenido noticia de su partida, vino llorando á darle quejas.

Era una preciosa morenita que no tenía más que seiscientos sesenta toesas, pero cuya gracia y encantos hacían disimular la pequeñez de la estatura.

—¡Ah cruel! exclamó, después de haberte resistido mil quinientos años, cuando al fin comenzaba á rendirme, cuando apenas he pasado cien años entre tus brazos, me dejas para ir á viajar con un gigante del otro mundo. ¡Anda allá, curioso! tu no me has querido nunca; si fueses un verdadero Saturniano, serías fiel á tu amada. ¿A dónde vas? ¿qué quieres? Nuestras cinco lunas no son tan errantes como tú, y nuestro anillo no cambia con tanta facilidad. Estoy decidida, ya no volveré á amar á nadie.

El filósofo la abrazó, y filósofo y todo como era, lloró con ella.

La dama, después de haberse desmayado varias veces, fué á consolarse con un petrimento del país.

Partieron entre tanto nuestros dos curiosos. Saltaron primero al anillo y vieron que era bastante plano como lo ha adivinado muy bien un ilustre habitante de nuestro globito; fueron luego de luna en luna, y como pasase

El fundamento de la queja no admite en realidad discusión alguna, muy particularmente desde que los progresos realizados en la organización política del país, han producido como lógica y natural consecuencia, el que aquellas apartadas regiones hayan dejado de ser consideradas como colonias regidas por instituciones especiales para trasformarse en provincias hermanas en igualdad de circunstancias y derechos que el resto de la nación.

Las elocuentes frases del Sr. Béthancourt, despertaron desde luego un eco de simpatía en la alta Cámara, eco que fué recogido en primer término por el señor ministro de Ultramar, y que como más arriba indicamos, dió origen á que el Sr. Sagasta formulase de una manera concreta su pensamiento en el asunto. Según sus palabras, los proyectos de ley, cuya índole lo permitan, comenzarán á regir en las provincias de Ultramar al mismo tiempo que en la península, y aquellos otros cuya naturaleza lo reclame, irán provistos de artículos adicionales en los que se harán constar la forma, plazo y condiciones en que en cada caso haya de procederse á su planteamiento.

Esta declaración cuyo primer resultado práctico ha de ser llevar á las Antillas, la ley de Asociaciones, envuelve una importancia indiscutible, no solo bajo el punto de vista del reconocimiento de un derecho, sanción siempre digna de aplauso, sino también porque al hacer más amplio y expansivo el criterio gubernamental, con relación á las provincias ultramarinas, disminuye y debilita en gran manera, el alcance y el vigor de la oposición, que desde el prisma de sus aspiraciones políticas y sociales, vienen sosteniendo los representantes del partido autonomista. Es pues, natural y justo el sentimiento de simpatía con que ha sido acogida esta declaración del Sr. Sagasta.

### SUETOS POLÍTICOS

*La Unión Democrática* escribe:

«Según vemos en EL LIBERAL, nuestro compañero en la prensa el director del mismo, ha sido proclamado candidato para cubrir la vacante que dejó en la Diputación provincial D. Rafael Terol, actual alcalde de esta capital.

Nos alegramos por tratarse de un colega: pero francamente, opinamos que el Sr. Ganga, poco ó nada ha de hacer en la corporación oficial á que vá á pertenecer, si resulta elegido.»

Damos expresivas gracias á nuestro colega que se alegra de que los comités hayan designado como candidato al director de nuestro periódico, Sr. Ganga.

Respecto al concepto que expresa de que *de ser elegido, poco ó nada ha de hacer en la Corporación oficial á que va á pertenecer*, nuestra contestación es, que sentimos que el Sr. Sevilla, director de *La Unión*, no fuera diputado porque estamos plenamente convencidos de que dadas sus especiales condiciones de administración y entereza de carácter, habían de ser grandes las mejoras materiales y adelantos que introdujera en todos los ramos y dependencias de aquella Corporación.

Cómo ha de ser, la provincia, quizás por no saberlo, se priva de persona tan ilustrada como nuestro distinguido compañero Sr. Sevilla, director de *La Unión Democrática*.

### ECOS LOCALES

Anteayer se recibieron en esta capital noticias de carácter oficial, según las cuales han sido capturados en Murcia dos sujetos, en cuyo poder se ha encontrado un buen número de ahajas, cuya procedencia no han podido justificar, figurando entre ellas, según parece algu-

gusto girando sobre su eje, que andando sobre los pies.

Hélos aquí de vuelta en el punto de partida, después de haber visto ese mar casi imperceptible para ellos, que se llama el Mediterráneo, y ese estanque dimuto que con el hombre de Grande Océano rodea este tabuquito.

Al atravesarle, al enano le había llegado el agua á media pierna; el otro, apenas se había mojado los talones.

Ambos hicieron todo lo posible, yendo y viniendo, arriba y abajo, para tratar de percibir si este globo estaba habitado ó no:

Se bajaron, se tendieron en el suelo, tentaron por todas partes, pero como sus ojos y sus manos no eran proporcionados á los seres diminutos que se arrastran por aquí, no recibieron ni la menor sensación que pudiera hacerles suponer que nosotros y nuestros cofrades, los demás habitantes del globo, tenemos el honor de existir.

El enano, que juzgaba á veces con demasiada ligereza, decidió desde luego que no había nadie sobre la tierra.

Su primera y fundamental razón era que él no había visto á nadie.

Micrómeegas, con mucha política, le hizo comprender que esto era razonar bastante mal.

—¿Por qué, le dijo, vos no veis con vuestros ojos ciertas estrellas de quincuagésima magnitud, que yo percibo distintamente: deduciréis de ahí que esas estrellas no existen?

—Pero, dijo el enano, yo he tocado, he palpado...

—Pues habéis tocado mal, respondió el otro.

—Pero este globo, dijo el enano, está tan

nas de las sustraidas hace pocos días al señor Maisonnave, á juzgar por las iniciales grabadas en las mismas. Existe además la circunstancia de que en poder de los referidos sujetos han sido encontradas algunas letras de cambio giradas á cargo de la casa de comercio del señor Maisonnave, hechos que han sido puestos oportunamente en conocimiento de la autoridad judicial, que, sin levantar mano, continúa instruyendo las consiguientes diligencias.

El día 12 del próximo mes de mayo, tendrá efecto en los almacenes de la Aduana de esta capital, la venta en pública subasta de varias mercancías procedentes de abandonos, entre las que figuran una partida de azúcar, otra de vino vermouth y varias piezas de tejido.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro estimado y particular amigo D. Miguel Miralles, alcalde de Callosa de Segura y hermano del jefe de seguridad de esta provincia, y que, accidentalmente se encuentra en Alicante.

Ha sido impuesta una multa al dueño de una casa, en la que noches pasadas fué sorprendida por los agentes de la autoridad una partida de juego. Las personas que se dedicaban á este entretenimiento pudieron evadirse aprovechando la confusión natural en tales casos.

La feria de la Santa Faz se inauguró el domingo, en el sitio de costumbre, no siendo todavía muchos los comerciantes que han abierto sus paradas, por la circunstancia de no haber concluido todavía la feria de Alcoy. Cuando ésta termine, adquirirá la de Alicante la animación acostumbrada en años anteriores. Como es de rigor, los feriantes recibieron el tradicional bautismo con el agua que en la tarde del domingo se encargaron de proporcionar las nubes.

En vez de la comida extraordinaria con que otros años han sido obsequiados los presos de la cárcel, en el presente se ha considerado preferible distribuirles en metálico la cantidad recaudada con aquél objeto y que ha permitido socorrer á cada uno de aquéllos con cuatro reales. La distribución se verificó el domingo, momentos después del solemne acto de administrarles la comunión pascual.

La sección de Fomento de esta provincia recuerda por medio de circular á los señores alcaldes, el cumplimiento de lo mandado acerca de la remisión de datos sobre las obras dramáticas representadas en sus demarcaciones respectivas.

Prévia reclamación del gobernador civil de Valencia, ha sido detenida por el cuerpo de seguridad en esta capital, una mujer que se había ausentado de aquella, con objeto de escusar el cumplimiento de una condena de alguna gravedad que sobre la misma pesaba.

Ha sido detenido en Barcelona, uno de los individuos que hace pocos días se fugaron de la cárcel de Villena. Se llama Miguel Francés Domenech, y ha sido puesto á disposición de la autoridad correspondiente.

En la Central de correos de Madrid, hay detenida una carta dirigida á Josefa Constante, Alicante.

En la Central de telégrafos de Madrid, hay detenido un telegrama espedido en esta capital á J. A. Marg, Santa María, 59, 3.º izquierda.

mal contruido; esto es tan irregular y de una forma tan ridícula: todo parece estar aquí en el caos; ¿veis esos arroyuelos de los cuales ni uno sólo sigue la línea recta; esos estanques que no son ni redondos, ni cuadrados, ni de ninguna forma regular; todos estos granitos puntiagudos de que está herizado el globo y que me han arañado los pies? (Quería hablar de las montañas.) ¿No advertís además la forma de todo el globo, achatado hacia los polos, dando vueltas torpemente alrededor del sol, torcido hacia un lado, de manera que los climas de los polos están necesariamente incultos?

Lo que me afirma en mi idea de que aquí no hay nadie, es que me parece imposible que haya gentes sensatas que consientan en permanecer en este globo.

—Pues bien, dijo Micrómeegas, puede que no sean sensatas las gentes que lo habitan.

Porque al fin hay apariencias que nos hacen suponer que todo está hecho para algo. Decís que aquí todo os parece irregular, porque en Júpiter y en Saturno todo está tirado á cordel. ¡Ah! quizá eso mismo es la razón de la confusión que aquí reina. ¿No os he dicho que en mis viajes he notado siempre la variedad?

Replicó el Saturniano á estas razones, y la disputa no hubiera acabado nunca, si felizmente Micrómeegas, en el ardor de la polémica no hubiera roto el hilo de su collar de diamantes. Los diamantes cayeron. Eran puntitas bastantes desiguales, puesto que las mayores pesaban cuatrocientas libras y las más pequeñas cincuenta.

Recogió algunas el enano, y aproximándose á los ojos, se apercibió de que por forma

Ha sido destinado al depósito de esta capital, el comandante D. Braulio Marín.

Por el cuerpo de seguridad han sido detenidos en estos últimos días unos sujetos, sin profesión conocida, continuándose activamente la persecución empezada, con objeto de limpiar la capital de gente desocupada y sospechosa, siendo al mismo tiempo objeto de especial vigilancia, algunos pájaros que, sin duda, con el pretexto de la feria, han hecho su aparición en Alicante. Los recomendamos muy especialmente á las autoridades, á las que agradecerá mucho el vecindario no guarden contemplación alguna con esta clase de visitantes que tan poca falta nos hacen.

Por la Administración de Contribuciones y Rentas de esta provincia, se cita á doña Josefa Botella y doña Josefa Román, para que se presenten en dicha oficina en el término de quince días.

Por el Gobierno militar de esta plaza se cita á los reclutas Jose Pérez y Modesto Sendra.

La Caja Especial de Ahorros de esta capital, ha verificado en el período comprendido entre los días 18 de abril al 24 del mismo, las operaciones siguientes:

379 empeños de ropas, alhajas y efectos comerciales, por valor de 8.732 pesetas.

206 desempeños de efectos análogos, por valor de 5.049 pesetas.

80 imposiciones importantes 4.854 pesetas.

35 reintegros importantes 10.195'27 pesetas.

Ha sido reclamado á esta comandancia de carabineros, el acta de examen para el ascenso inmediato del cabo segundo Casimiro García García.

También han sido altas en el cuerpo y destinados á esta comandancia, los aspirantes José Pascual Ciscar Peña, Francisco Pérez Torres, Juan Martínez Marín y Francisco Vicente Mengual Fornés.

Por el ministerio de la Gobernación, se ha publicado una real orden aclaratoria, de la de 17 de febrero de 1886, disponiendo que en la construcción de cementerios deberá intervenir un arquitecto, excepto en las poblaciones de 2.000 vecinos, en las que si no los hubiera, podrán ser sustituidos por un ingeniero, y á falta de él por un maestro de obras.

Hemos oído quejarse á muchos comerciantes y gran número de particulares, de las grandes incomodidades y aun perjuicios, que les ocasiona la falta de un despacho central de los ferro-carriles, establecido en un punto céntrico y conveniente de esta capital, en el cual se puedan facturar encargos, tomar billetes y hacer reclamaciones, como ocurre en casi todas las poblaciones de importancia, sin necesidad de ir á la estación.

Creemos que las compañías de Madrid y Murcia harían un servicio al público, poniéndose de acuerdo, y estableciendo dicha oficina en un punto apropiado, con lo cual, serían ellas mismas beneficiadas, pues aumentarían en gran manera el tráfico de encargos y facturación de valores, cosas ambas que en la actualidad muchos se retraen de hacer por no sufrir las molestias de ir á las estaciones situadas á gran distancia y con caminos muy malos.

Sigue en el mismo estado de gravedad la dolencia que viene sufriendo desde hace días, el precioso niño de los distinguidos señores de Valderrama.

particular en que estaban tallados, eran excelentes microscopios.

Tomó, pues, un microscopio que no tenía más que ciento sesenta piés de diámetro, y le aproximó á su pupila: Micrómeegas escogió uno de dos mil quinientos piés.

Eran excelentes, pero al principio nada vieron con su auxilio porque era preciso graduarlos.

El habitante de Saturno vió por fin una cosa imperceptible que se movía entre dos aguas en el mar Báltico: era una ballena: la cogió muy diestramente con el dedo meñique y colocándola sobre la uña del pulgar, se la enseñó al Siriano que segunda vez se echó á reír del exceso de pequeñez de los habitantes de nuestro globo.

El Saturniano, convencido ya de que nuestro mundo estaba habitado, se imaginó enseñada que lo estaba únicamente por ballenas; y como era gran razonador, quiso adivinar de donde sacaba sus movimientos un átomo tan pequeño, si tenía ideas, una voluntad, una libertad.

Micrómeegas se manifestó muy indeciso; examinó con mucha paciencia el animal y el resultado de su examen fué, que no había medio de creer que un alma estuviese allí alojada.

Inclinábase pues, los dos viajeros á pensar que no había espíritu en nuestra habitación cuando con ayuda del microscopio apercibieron una cosa mayor que una ballena, que flotaba sobre el mar Báltico.

Es sabido que por aquel tiempo mismo, una bandada de filósofos volvía del círculo polar donde habían hecho observaciones por nadie adivinadas hasta entonces.

Los periódicos dijeron que el buque encalló

Hacemos fervientes votos al cielo para que se digne devolvér la salud al enfermo y la calma á sus atribulados padres.

Anoche dió su última representación, á beneficio del público, la aplaudida compañía dramática que actúa en el teatro-circo bajo la dirección del conocido actor Sr. Villegas.

La obra escogida fué el melodrama titulado *La Huérfana de Bruselas*, cuya ejecución fué bastante esmerada, siendo muy aplaudidos los actores que en ella tomaron parte, y especialmente la simpática Srta. Rodríguez.

Después el Sr. Rodríguez, tan apreciado del público, hizo las delicias de este con dos piezas valencianas.

Ayer tarde se desplomó un muro de sillería en el derribo que se está efectuando á la entrada de la calle de Calatrava.

El desplome ocasionó un ruido enorme, conmoviendo mucho los edificios inmediatos, yendo á pasar algunos sillares al centro de la calle.

No hubo desgracias personales, pero pudo haberlas con solo haber pasado cualquiera por aquél sitio en el momento, gracias á la punible tolerancia que se observa con los que faltan á las disposiciones vigentes, pues está terminantemente mandado que en las obras haya una valla que las cierre y ni en esta ni en ninguna otra se pone, con grave riesgo de la vida de los transeuntes.

Esperamos que la autoridad local se apresurará á corregir tales abusos.

Anteayer se trasladaron al inmediato pueblo de la Santa Faz gran número de familias de esta capital, con objeto de celebrar la fiesta que se suspendió el jueves á causa del mal tiempo.

Con este motivo, dicho caserío y casas de recreo inmediatas, viéronse muy animadas durante todo el día.

Por la tarde, cuando la animación en la plaza de la Verónica era grande, las nubes que parece se han propuesto no tolerar ninguna fiesta, dejaron caer un chaparrón que puso en fuga á toda la gente.

Ha quedado definitivamente instalada la feria en la plaza de Alonso XII y calles de la Princesa y Jorge Juan, viéndose ya algunas casetas ocupadas.

Anteayer hubo en aquél sitio bastante animación á pesar del mal estado del piso.

Hoy comenzará en la Casa de Socorros de esta capital la inoculación de la vacuna gratuita para los pobres.

Ha regresado de Valencia, en cuya universidad ha tomado parte en las oposiciones á las plazas de médicos titulares de esta ciudad, nuestro querido amigo D. Vicente Seguí y Carratalá.

La guardia para el día de hoy en la Casa de Socorro, estará á cargo del profesor D. Estéban Sánchez Santana.

El trozo de carretera comprendido entre esta capital y San Juan, se encuentra en un estado verdaderamente deplorable, al punto de ofrecer peligro el tránsito por el mismo.

Notamos la atención de nadie sobre esto, porque vamos adquiriendo el convencimiento de que es inútil; únicamente lo decimos al público, para que vaya formando juicio sobre la administración de este desgraciado país.

### TRIBUNALES

Por sentencia de la Sección primera de la Audiencia de lo criminal de 23 del actual, han sido condenados José Luz Vallés y José González Picó, á la pena de catorce años, ocho

en las costas de Bothinia y que los que le tripulaban se habían salvado á costa de grandes esfuerzos: pero en este mundo nunca se sabe la verdad de las cosas.

Yo voy á contar ingenuamente cómo sucedió el caso, sin añadir nada de mi cosecha; lo cual no es poco esfuerzo en un historiador.

### V

#### EXPERIENCIAS Y RAZONAMIENTOS DE LOS DOS VIAJEROS

Extendió Micrómeegas la mano con mucho cuidado hacia el sitio donde aquél objeto aparecía, y alargando dos dedos, retirándolos luego temeroso de enganarse, y por fin, abriéndolos y cerrándolos, cogió con suma destreza el barco que conducía á aquellos señores y le puso sobre su uña, sin apretarle demasiado, por miedo de romperle.

—Hé aquí un animal muy diferente del primero, dijo el enano de Saturno.

El Siriano puso al supuesto animal en el hueco de su mano.

Los pasajeros y tripulantes, creyéndose arrebatados por el huracán, y trasportados sobre una especie de roca, se pusieron todos en movimiento; los marineros cogían toneles de vino, los arrojaban sobre la mano de Micrómeegas y se precipitaban detrás.

Los geómetras tomaban sus cuadrantes, sus sectores, y las muchachas que traían de la Laponia, y corrían por los dedos del Siriano. Tanto hicieron, que éste sintió por fin, una cosa que le hacía cosquillas en los dedos; era un bastón cuya punta de hierro le había pene-

meses y un día de cadena temporal á cada uno, por considerarse autores del delito de falsificadores de billetes del Banco de España.

**ECOS DE LOS PUEBLOS**

Los señores don Buenaventura Bachiller y don Marcelo Losada, vecino de esta capital, han solicitado la inscripción de varias pertenencias mineras en los términos de Aspe y Villena respectivamente

El sábado fué herido casualmente en un mulso en Alcoy, Vicente Soriano; y á un caballero le fué robado un reloj de oro de bolsillo.

La alcaldía de Crevillente arrendará en pública subasta, el día 24 del próximo mes de mayo, los arbitrios sobre pesas y medidas de uso voluntario, y sobre las reses sacrificadas en aquél matadero.

Nos escriben de Aspe diciéndonos que anteayer tarde se han reunido algunos de nuestros amigos de aquella villa, para tratar de los asuntos electorales de la próxima campaña municipal, habiendo tomado, entre otros, el acuerdo de no presentar candidatura en los colegios, sino para ganar la mayoría, respetando á las minorías los puestos que con arreglo á la ley les corresponden.

Ha sido nombrado vice-secretario de la Audiencia de lo criminal de Altea, D. Pedro Rico y Orduñas.

Por el ministerio de Fomento se ha desestimado una instancia del ayuntamiento de Jábea, para el ensanche de dicha población, por no encontrarse el proyecto debidamente detallado y redactado.

Por el juzgado de Instrucción de Callosa de Enzarriá, se hace saber al público el hallazgo del cadáver de un hombre que no ha podido identificarse, en la playa de Cabo Blanco; por si se puede venir en conocimiento de quien sea.

En los días 10, 11, 12 y 13 del próximo mes de mayo, se celebrarán en la villa de Biar, con la solemnidad acostumbrada, las tradicionales fiestas de Nuestra Señora de Gracia.

**CORREO DE MADRID**

**CARTA POLÍTICA**

Madrid 24 de abril de 1887.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y amigo: Habían anunciado algunos periódicos, y se había repetido en todos los tonos, que el diputado militar señor Sánchez Campomanes, esplanaría en la sesión de ayer, en el Congreso su anunciada interpelección sobre la supuesta existencia de la Asociación Militar monárquica, así como sobre el espíritu y alcance de sus estatutos y reglamentos, en el caso de no ser apócrifos, como permite creerlo, la terminante manifestación hecha por el ministro de la Guerra, la primera vez que el diputado reformista planteó este debate por medio de una pregunta. El señor Sánchez Campomanes, ha debido pensar lo mejor ó no habrá podido reunir los apuntes y datos que considerase necesarios, por cuanto la sesión terminó sin que la interpelección fuese esplanada.

Ha gustado mucho á los conservadores el discurso pronunciado por el Sr. Isasa, contra totalidad del proyecto de ley sobre el Jurado. El Congreso ha escuchado con atención sus períodos correctos y elocuentes, pero muchos diputados afirman, que si el juicio oral es tan malo como ha pretendido demostrar el señor Isasa, los conservadores debieran haberlo modificado á su paso por las esferas del poder. Al diputado canovista ha empezado á contestar, con verdadera elocuencia y perfecto conocimiento del asunto, el Sr. Díaz Moreu, que ha quedado en el uso de la palabra y continuará su discurso en la sesión próxima.

En la sesión del Senado, ningún incidente de interés, á no ser algunas observaciones sobre el servicio de correos, contestadas con tanto acierto como buen sentido, por el señor ministro de la Gobernación.

En las Escuelas Pías de San Fernando, se reunió anoche el partido republicano progresista del distrito de la Inclusa, para designar los candidatos que se han de votar en el mismo para el cargo de concejales.

Enseguida se hizo la designación, acordándose que lo sean los Sres. D. Martín Cebrián y D. Ricardo Alvarez, ambos industriales.

Los republicanos progresistas del distrito del Hospicio, han acordado el retraimiento en la próxima lucha electoral.

No habiendo candidatura ministerial propuesta por el comité de el distrito del Congreso, presentará la suya como adicto, el conocido industrial D. Luis Córdova.

Parece que los Sres. Montero Rios y conde de Xiquena, en vista de las diferencias que hay entre los electores del distrito de Palacio, han acordado no tomar parte directa ni indirecta en la lucha, y dejar á sus correligionarios en completa libertad para votar, dado que su propósito no era otro que ver de que en el

distrito no imperen los llamados concejales de profesión.

Dichos señores, pues, se desinteresan por completo de las candidaturas que se presenten, y que no podrán tener otra significación que la influencia personal de los que les representen.

El círculo de la Unión Mercantil, por medio de su órgano en la prensa, *El Comercio*, ha formulado las declaraciones siguientes:

Primera:

«El círculo de la Unión Mercantil no pelea con la seguridad del triunfo, que eso no es de ánimos templados en la generosidad y en el heroísmo; pero tampoco sin fé y esperanza en la victoria, porque esto sería desconocer su propia importancia.»

Segunda:

«La derrota no es posible. Podrán no triunfar los candidatos del círculo de la Unión Mercantil, porque llega quizá tarde para vencer trabajos ya hechos por los partidos y los candidatos sueltos que con gran perseverancia preparan sus elementos, pero esta campaña, (retengan bien en su memoria nuestros lectores nuestra profecía), esta campaña será fructuosa para el porvenir, porque sacará de su indiferencia y de su retraimiento las fuerzas que verdaderamente deben preponderar en la gestión de los asuntos municipales.»

R. CÁMARA.

**DE AQUÍ Y ALLÍ**

**La curación de dos locos**

Son verdaderamente curiosos los pormenores que la prensa del Río de la Plata nos suministra acerca de la curación de dos médicos españoles, locos, en el manicomio de Buenos Aires.

Es uno de ellos el Dr. D. Miguel Garbiso, navarro, de quien se recordará que cuando sobrevino el conflicto de las Carolinas se presentó al Sr. D. Manuel del Palacio, entonces ministro de España en Montevideo, para ofrecerle toda su fortuna con destino al armamento y equipo del ejército español.

Nuestro representante en Montevideo se excusó de aceptar aquella fortuna que para España se le ofrecía por un hombre visiblemente exaltado, y el doctor Garbiso, contrariado por las excusas del señor del Palacio, se volvió loco, si es que ya no lo estaba, y de Montevideo fué trasladado al manicomio argentino.

Imaginábase en su demencia el doctor Garbiso al frente de un millón de valerosos vascos invadiendo á Alemania, de triunfo en triunfo, para vengar á España del despojo de las Carolinas; luego se agrandaba el ideal de su conquista, que entusiasmaba á la raza latina entera, y allá iba él al frente de la ola humana, con una cruz en una mano y la espada en la diestra, avasallando ó aniquilando á la raza germana y vengando las invasiones de Atila y Genserico.

Con este motivo repartía el mando de sus innumerables y fantásticas legiones entre los demás alienados y nombraba generales y capitanes, hasta que una violenta enfermedad del oído que le produjo agudísimos dolores, trajo con el sufrimiento el recuerdo de la vida, y fué desde entonces rápida la curación, ayudada por el temperamento enérgico del médico navarro.

\*\*

Encontrábase un día el doctor Garbiso en su habitación del manicomio, frente á una ventana que daba al patio de los alienados pobres.

De repente, un loco inundo se adelanta á la ventana y grita con voz temblorosa:

—¡Ese es Garbiso! Sí, sí, Garbiso, mi compañero de clase en la Universidad de Madrid. Yo soy médico como Garbiso.

El infeliz que así se expresaba era un loco tenido por incurable, que estaba en el establecimiento hacia diez años; su locura se conoce en la ciencia por *Afacia*, ó sea la paralización del habla con raptos ó períodos de completo embotamiento de todas las facultades mentales.

La novedad, pues, de haber roto á hablar aquél loco, llamó con justicia la atención del médico del manicomio.

Inmediatamente se le condujo á la habitación del doctor Garbiso para avivar sin duda aquella centella de inteligencia sobrevinida y los movimientos faciales.

—¡Arcelus!—exclamó Garbiso.—Tú eres Arcelus, mi antiguo compañero de estudio.

Se habían reconocido. Un estrecho abrazo confundió en una sola expresión aquellas dos almas amigas.

Arcelus hablaba con volubilidad, colmando de atenciones y agasajos á su compañero. Entonces refirió ante las personas allí reunidas sus aventuras y desgracias.

\*\*

El doctor Arcelus, oriundo de una distinguida y rica familia de España, cursó la carrera de medicina y Madrid, con gran aprovechamiento; entre sus compañeros y profesores gozaba de gran crédito por su inteligencia y aptitudes.

A consecuencia de los sucesos políticos del 68, Arcelus, doctor ya en medicina, tomó parte en unas elecciones de diputados verificadas en Madrid en favor del doctor Guisassola, quien fué derrotado por unos cuantos votos. Aquél suceso impresionó de tal modo al doctor Arcelus, que se aisló y estuvo mucho tiempo sin saberse de él.

Más tarde se supo que, atacado de una afec-

ción cerebral, se encontraba en el manicomio de Belén (Barcelona); su demencia era la paralización de la facultad de hablar y de expresarse.

Un día, Arcelus, en vista de una operación que practicaron á su lado, recobró el habla y pidió una entrevista con el director del manicomio. Le manifestó cuál era su enfermedad, que se encontraba restablecido, y que le pedía el alta, ofreciéndole todas las garantías y pruebas que quisiera exigirle.

Arcelus no fué atendido, é indignado de aquél proceder trazó el plan de una evasión, que efectuó con extraordinaria energía é inteligencia.

Libre ya de las prisiones, se presentó á las autoridades de la provincia, denunció el hecho y se ofreció al examen facultativo. Arcelus estaba en la plenitud de sus facultades, y tanto los médicos como el gobernador y el mismo director de Belén, tuvieron que reconocerlo.

Por el año 74 llegó á Montevideo, de paso para Entre-Ríos, donde tenía un pariente.

Y parece que no fué muy feliz en Entre-Ríos, á pesar de que era muy apreciado y de haber conseguido buena clientela.

De repente desapareció del país y no se supo más de él.

Las indagaciones practicadas por los amigos y su familia de Europa, no dieron resultado: se sabía que se embarcó en un vapor en Corrientes, y desde aquél día desapareció; se creía que se hubiese lanzado al agua y ahogado en el río.

Según la narración hecha por Arcelus, fué recogido en la playa de Montevideo y llevado al asilo de mendigos, de allí á una casa de beneficencia y luego al hospital; en todas partes estuvo como pobre de solemnidad y sufriendo rudos dolores físicos y morales.

Tenia épocas en que comprendía lo que pasaba á su alrededor y hasta diagnosticaba mentalmente las enfermedades de sus compañeros; en estos momentos lúcidos quería hablar, expresarse, pedir auxilio, pero le era imposible; los músculos de su organismo no respondían á la volición y permanecía al parecer mudo y absorto en su demencia. Los que pasaban á su lado estaban muy lejos de pensar que bajo aquél sér atontado y repelente, gemía un alma lúcida en profundo martirio.

Otras veces se obscurecía aquél rayo de luz y Arcelus perdía la conciencia de sí mismo.

\*\*

Una feliz casualidad ó coincidencia ha devuelto casi al mismo tiempo la razón á los doctores Garbiso y Arcelus, y ahora ambos están en camino de Europa, para venir á buscar en España el completo restablecimiento de sus facultades mentales.

**SECCIÓN COMERCIAL**

**MOVIMIENTO DEL PUERTO**

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Vapor Sofia, c. Amorandía, de Coruña, con efectos.  
Id, Martos, c. Vives, de Castellón, con idem.  
Id. Unión, c. Bosch, de Palma, con id.

DESPACHADAS.

Vapor noruego Thisle c. Redensón, para Valencia con bacalao.  
Id. Sofia, c. Amorandía, para Barcelona, con efectos.  
Laud Vélez Málaga, p. Iglesias, para Valencia, con lastre.  
Vapor Febrero c. Eurasqui, para Bilbao, con efectos.  
Id. Amalia, c. Senante, para Oran, con idem.

**CAMBIOS**

Cotización del día de ayer

	Fechas	Papel	Dinero	Obs
Londres . .	90 d.			
Paris . . .	8 d. v.	4'94		
Mar. Cette .		4'94 1/2		
Havre . . .		4'94 1/2		
Madrid . . .				
Barcelona . .				
Cádiz . . .			14	
Málaga . . .			14	
Sevilla . . .			14	
Valencia . .				
Murcia . . .				
Orihuela . .				
Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.				

**Subasta**

El domingo próximo 1.º de mayo tendrá efecto en San Juan la subasta de los caballos necesarios para la corrida de toros de muerte que se celebrará en aquella plaza.

El pliego de condiciones está expuesto en el citado pueblo en casa de D. Vicente Sala Alemañ, calle de San Antonio.

**Pérdida**

Se publica á la persona que se haya encontrado una perrita pequeña; casta inglesa, ru-

bia y blanca, con collar, la entregue á sus dueños, calle de San Fernando núm. 26, donde después de agradecerlo mucho, se gratificará.

**LA VALENCIANA**

En este acreditado y bien surtido establecimiento, se han recibido infinidad de muy bonitas plantas y flores artificiales de París.

También han llegado ya las elegantes sombrillas para este verano en diferentes formas y clases, y un inmenso surtido de bastones muy caprichosos para todos los gustos y á precios muy reducidos.

En abanicos han venido clases muy nuevas de mucho gusto, y los hay hasta de regalo para el público que visite el citado establecimiento.

**SALVAD Á VUESTROS HIJOS**

DE LOS

ACCIDENTES DE LA DENTICIÓN

con la CREMA INFANTIL

DEL

DOCTOR GADEA

Una peseta frasco

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al *Quina* y al *Hierro* que se encuentran muy bien asociados en el *QUINA LAROCHE FERRUGINOSO*.

Se expende en las farmacias de esta capital.

**OBSERVATORIO METEOROLÓGICO**

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Barómetro . . . . .	759'60
Termómetro . . . . .	19'0
Viento . . . . .	S. E. Brisa
Atmósfera . . . . .	Nubarrones
Mar . . . . .	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	25'4
Idem mínima durante la noche . . . . .	11'0
Irradiación nocturna . . . . .	3'3
Evaporación en milímetros . . . . .	1'21
Lluvia . . . . .	3'3

**BOLETÍN RELIGIOSO**

SANTO DE HOY.—San Jorge.  
SANTO DE MAÑANA.—San Fidel.

**ÚLTIMA HORA**

**TELEGRAMAS DE «LA TARDE»**

Madrid 25 (2 t.)—Hoy se reunirá en el Senado la comisión que ha de informar sobre los proyectos de la trasatlántica.

Dícese Urquijo presentará pliego en la subasta para el arriendo de la renta de tabacos. Las impresiones recibidas del extranjero son tranquilizadoras.

Madrid 25 (2'16 t.)—Ha salido para París el Sr. Solís director de *El Progreso*.

Los conservadores han roto su benevolencia con el gobierno.

Es in-exacto que el gobierno francés haya dado ordenes reservadas á su escuadra.

Madrid 25 (3 t.)—Los alemanes prueban que la detención del comisario francés se hizo en territorio alemán.

El citado comisario es acusado del delito de alta traición.

**TELEGRAMAS DEL CASINO**

Madrid 25 (6'30 t.)—Alemanes sostienen prisión territorio suyo, franceses contrarios.

Congreso comisiones reformas Guerra ministeriales.

Bolsa 64,15.

**SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»**

Madrid 26 (2'15 m.)—*Gaceta* individuos comisiones provinciales no declaren expedientes quinta, concretándose facilitar datos que pidienles.

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 12

# SECCION DE ANUNCIOS

## Calenturas

Quartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes. 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

## JARABE ANTI-ESCROFULOSO TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del raquitismo, escrófulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis —Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.

FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

## Depósito

de básculas de todos sistemas, para almacenes, tiendas, bodegas etc.—Cajas de hierro para caudales.—Bancos para jardines y paseos.—Mesas para cafés y otros varios objetos, de la antigua y acreditada casa de los señores Roca Pares hermanos, sucesores de F. Muller de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

FABRICA DE ESPEJOS

## DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.  
ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

## GRANDES NOVEDADES EN PAPELES PINTADOS



## MANUEL GARCIA

San Francisco, 22, Alicante.—Premiado en la exposición de París con medalla de plata.—Diploma de honor de 1878.—Premio de primera clase 1879.

En atención á los largos años que esta casa lleva en el negocio, sus estensas relaciones con las más acreditadas fábricas del extranjero, la práctica que en este asunto se tiene y el haber llegado á conocer por la gran experiencia que aquéllos han engendrado, las novedades, las ventajas y las buenas condiciones de ciertos papeles, así como penetrados de lo que en este artículo se adelanta, hacemos frecuentes pedidos que recibimos sucesivamente uno tras otro, ofrecemos á la par que las más selectas y bellas novedades, rara economía en los precios.

En cuanto á pinturas y barnices, las más variadas, las más útiles, tienen en esta casa su depósito, pudiendo asegurar á los que con sus pedidos nos favorezcan, que en estos artículos no puede igualarnos ninguna clase de competencia.

Se recomiendan las alfombras de pasta de corcho y las bujías huecas.

## RETRATOS PINTADOS AL ÓLEO

SE HACEN

de cuatro duros para arriba

Semejanza y baratura extraordinaria  
Con una fotografía de toda persona viva ó muerta, se puede obtener un retrato al óleo del tamaño que se pida.

NO SE PAGA NADA ADELANTADO

Nota.—Se hacen dichos retratos al óleo sin molestar á la persona en lo más mínimo y siempre que no sea bien parecido no se paga.

Plaza de San Francisco y Luchana 1, (casa de la Aduaneta).—Alicante.

## Depósito

de prensas de hierro para vino y aceite de velocidad múltiple sistema *Saimain* y *Frano Españolas*, de quintuple velocidad, con real patente de invención por 20 años.—Estrujadoras.—Descarnadoras de aceitunas (privilegiadas).—Obras de hierro: balcones, miradores, persianas, verjas, etc.—Armaduras metálicas: vigas y jacenas.—Tubos y piezas especiales para agua.—Bombas y norias de la acreditada fábrica de fundición de hierro y bronce de L. Dugros J<sup>no</sup>, de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

## CASA DE COMISIÓN CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «*Cyprien Fabre* y compañía de Marsella» se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los transportes directos para Cette, Marsella, París y otros puntos de Francia.

LA

## BROMA

Unico punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

## COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén, núm. 15. Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS  
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música. Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

## QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehículos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

## APARATOS GASOGENOS

para la obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el «Agua de Seltz» y el «Vino Champagne artificial», cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

## NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentífico

DE LOS

## RR.PP.BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR PEDRO BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir Dentífico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1807

Agente General: SEGUIN BORDEAUX

Deposito en todas las Farmacias y Periferias de Francia y Extranjera.



## EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

## SUPERIORES CAFÉS DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ ESCORIAL.—MADRID

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.  
Café molido superior. . . . . á 2 ptas. 400 gramos.  
Puerto-Rico y Caracolillo. . . . . 2'50 — —  
Puerto-Rico y Moka. . . . . 3 — —  
Moka puro. . . . . 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.  
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.  
NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

## GRAN PERFUMERÍA

DE

## Antonio Guillén Marín

MAYOR, 16, ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán sus constantes favorecedores, un completo y variado surtido en

PERFUMERÍA

Jabones finos de tocador, con gran variedad en sus perfumes; vinagres, colonias, agua celeste, legítima agua florida, aceites, pomadas, cosméticos, cremas, blancos y rojos para teatro, crema de almendra, especialidad en polvos para el cutis y una selecta variedad en extractos para el pañuelo, distinguiéndose como especialidad, EL BUQUET DEL RHIN.

Agua de quina, Tónico Oriental y aceite de bellotas.

DENTRÍFICOS

El nunca bien ponderado elixir de los RR. PP. Benedictinos; también la pasta y polvos.

TINTES

Instantáneos: Dr. R chard, Romana y Cavaar.  
Progresivos: Dr. Hamilton, Silviana y Hall.  
Elegantes cajas de perfumería y caprichosas polveras.

QUINCALLA

Bastones, paraguas, sombrillas, quitasoles, abanicos, peines, batidores, cepillos, carteras, petacas, tarjeteros, portamonedas, limosneros, maletas, cabás, bolsas de viaje, silletas, telares y plumeros.  
Bisutería, juguetería, corbatas para caballeros.  
Gran variedad en caprichosos objetos fantasía para regalo.